

03 avr 2006 -13:37

Le Président de l'OSCE encourage le Gouvernement tadjik à poursuivre les réformes démocratiques

Poursuivant son voyage en Asie centrale, le Président en exercice de l'OSCE, le Ministre belge des Affaires étrangères Karel De Gucht, s'est rendu ce jeudi au Tadjikistan, où il a rencontré le Président Emomali Rakhmonov et son homologue Talbak Nazarov ainsi que des représentants de la société civile, des partis politiques et des médias.

Poursuivant son voyage en Asie centrale, le Président en exercice de l'OSCE, le Ministre belge des Affaires étrangères Karel De Gucht, s'est rendu ce jeudi au Tadjikistan, où il a rencontré le Président Emomali Rakhmonov et son homologue Talbak Nazarov ainsi que des représentants de la société civile, des partis politiques et des médias.

Le Président de l'OSCE De Gucht encourage le Gouvernement tadjik à poursuivre les réformes démocratiques DOUCHANBE, le 30 mars 2006 - Poursuivant son voyage en Asie centrale, le Président en exercice de l'OSCE, le Ministre belge des Affaires étrangères Karel De Gucht, s'est rendu ce jeudi au Tadjikistan, où il a rencontré le Président Emomali Rakhmonov et son homologue Talbak Nazarov ainsi que des représentants de la société civile, des partis politiques et des médias. Après avoir salué les avancées du pays en matière de développement économique, M. De Gucht a noté que le Tadjikistan devait encore progresser sur la voie de la démocratie. "Nous avons discuté de l'évolution du Tadjikistan vers une démocratie fondée sur le développement économique, une société ouverte et des élections libres et équitables," a déclaré le Ministre. Il a garanti au Président Rakhmonov que les activités de l'OSCE continueraient de porter sur ces trois dimensions. Durant ses entretiens avec de hauts officiels, le Président en exercice s'est dit satisfait du soutien résolu du pays aux programmes de lutte contre la prolifération des armes légères et de petit calibre et s'est réjoui des efforts du Gouvernement visant à mettre un frein à la corruption, tout en invitant ce dernier à ne plus intervenir dans la vie des entreprises. Il a invité le Tadjikistan à élaborer un plan d'action national pour faire face à la situation dans les prisons et offert l'aide de l'Organisation dans ce dossier. Il a également plaidé pour l'adoption d'un projet de plan d'action en matière de lutte contre la traite des êtres humains et salué l'avancée positive que constituait le programme national sur les questions de genre. M. De Gucht a en outre noté que la priorité accordée par la Présidence belge aux questions de transports, de lutte contre la criminalité organisée et d'une plus grande sécurité énergétique étaient également importantes pour le Tadjikistan, un pays confronté à d'importants défis de sécurité en matière de trafic de drogue et de terrorisme international, du fait de sa situation aux frontières de l'OSCE. à cet égard, le Ministre a discuté de mesures susceptibles de renforcer la sécurité aux frontières tadjikes et s'est dit encouragé par la forte participation du pays dans la lutte mondiale contre le terrorisme. Le Président en exercice a néanmoins rappelé au Gouvernement que "la lutte contre le terrorisme ne saurait constituer un prétexte pour contrôler la société civile" et a invité son homologue tadjik à éviter de recourir à l'outil législatif pour entraver le développement de cette dernière, une tendance dangereuse dans la région. Il s'est réjoui de ce que le Ministre des Affaires étrangères, M. Nazarov, l'ait assuré que la loi controversée sur les organisations non gouvernementales ne serait pas adoptée avant l'élection présidentielle prévue pour novembre. "La démocratisation est un processus évolutif et nous devons mettre en place les conditions nécessaires à son épanouissement," a déclaré le Président. "Les élections sont une composante d'une société démocratique. J'encourage le Tadjikistan à inviter l'OSCE à observer le scrutin présidentiel". Le Ministre a par ailleurs assuré à ses interlocuteurs que l'OSCE était disposée à apporter son aide au cours de la période précédant les élections et à donner des conseils supplémentaires à propos de la loi électorale. A propos de la liberté des médias, le Ministre belge a salué les décisions relatives à la libération du journaliste Jumaboy Tolibov et au réexamen du cas de

Mukhtor Boqizoda, collaborateur du journal Ruzi Nav. De surcroît, son homologue tadjik l'a assuré que la BBC recevrait sa licence dès qu'elle soumettrait les documents requis.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération
au Développement - Service de presse (P&C/P)
Rue des Petits Carmes 15
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 501 81 11
<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie
Porte-parole
+32 477 40 32 12
Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart
Porte-parole adjointe
+32 2 501 87 66
Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be